
AA02 2016年7月27日 星期三 统筹：孙友文 编辑：李要好 美编：杨卫萍 校对：陈希

本报讯（记者王继兵刘俊礼）
昨日上午，省委常委、市委书记
马懿主持召开市委常委会议，传
达学习全省农村基层党建工作
推进会精神，研究我市贯彻落实
意见。马懿强调，要提高思想认
识，把农村基层党建工作摆在
更 加 突 出 位 置 ，突 出 郑 州 特
色，注重典型培育，加强组织
领导，全面提升我市农村基层
党建工作水平。

市领导程志明、白红战、
王璋、郭锝昌、孙金献、薛云伟、
王跃华、黄保卫、张延明、王德山、
焦豫汝等出席或列席会议。

会议指出，抓好农村基层

党建是协调推进“四个全面”
战略布局、夯实党在农村执政
根基的奠基性工程，是落实全
面从严治党主体责任的工作
重点。当前，随着工业化、城
镇化深入发展，广大农村正在
发生着深刻变化，农民的生产
生活方式、意识形态、社会需
求等都在发生变化，农村基层
党组织建设面临许多新的问
题。全市上下要从落实全面
从严治党政治责任、夯实党的
执政基础的高度，把农村基层
党建工作摆在更加突出位置，
认真抓好全省会议精神的贯
彻落实，加强我市农村基层党

建工作。
会议强调，要突出郑州特

色，注重典型培育，抓好五个重
点，全面提升农村基层党建工
作水平。要以建设基层服务型
党组织为目标，把农村党建工作
的基本组织体系、工作队伍、制
度设计、活动开展、保障机制等
建设与我市网格化管理相结合，
与新型城镇化、产业发展、开放
创新、生态建设“四大重点”工作
统筹推进相结合，提高基层服务
群众、服务发展的能力和水平，
增强基层党组织的战斗力、凝聚
力。要继续做好基层党组织和
党员典型的培育选树工作，总结

好、提炼好、推广好典型的先进
经验，示范引领、以点带面、全面
提升。抓好五个重点，一是按照

“三有三带”标准，选好用好管好
农村基层党组织带头人。二是
创新组织设置体系，分类研究，
探索创新，推进党的组织和工
作有效覆盖。三是以贫困村党
组织建设和软弱涣散基层党组
织整顿为重点，推动基层组织
建设全面提升。四是健全基层
制度，严格基层组织生活会、党
员活动日、民主评议党员等制
度，继续抓好“四议两公开”、党
务村务公开等制度的落实。五
是抓好“两学一做”学习教育，

确保党员干部真正受到教育、
提升素质。

会议要求，各级党委要把
抓好农村基层党建工作作为履
行主体责任的重中之重，加强
组织领导和统筹谋划，健全党
委统一领导、组织部门牵头抓
总、相关部门协调配合的工作
格局。各县（市）区党委要发挥

“一线指挥部”作用，抓好有关
工作的组织实施。要强化乡镇
抓村的直接责任，引导乡镇党
委书记和班子成员沉下去，树
立岗位在村、阵地在村意识，抓
好农村党建各项工作的落实。

会议还研究了其他事项。

本报讯（记者 孙娟）25 日
下午，市委副书记、代市长程志明
会见了中国并购公会会长、中
国金融博物馆集团理事长王巍
一行，双方就拟在郑州筹建金
融博物馆、并购大厦、金融科技
产业创新以及中欧产业园、中
欧海外并购基金等项目进行了
沟通交流。

程志明对王巍理事长一行
到来表示热烈欢迎。他表示金
融服务业已经成为郑州经济发
展的排头兵，你们的到来将促
进金融产业集聚，完善金融要
素市场，打造金融全产业链，营
造郑州金融氛围，优化郑州金
融行业的环境。郑州市政府将

对金融博物馆、中原并购大厦
等项目给予大力支持。

王巍表示，郑州有着良好
的区位优势和优质的政府服
务，对金融业尤为重视。而
且，河南作为商业发源地具有
深厚的金融历史脉络。希望
在郑州市政府支持下创建一
个金融博物馆，发掘商周以来
金融史，再现宋明时代中原商
业盛况，展示互联网金融环境
下郑州金融业的巨大机遇。
这样一个独特的金融博物馆
将彰显郑州在中国金融领域
的先锋地位。

据介绍，中国金融博物馆
于 2010 年 6 月 9 日在天津开

馆，馆内收藏了中国各个时期
大量的货币、金融票据以及其
他金融实物，运用声、光、电、
影、物等多种展示手段，以传
统与现代多元化视角向观众
全面清晰地介绍金融的历史
发展轨迹，是目前国内仅有的
全方位介绍中国金融史、全视
角展示金融知识、连接金融行
业发展的现状和未来的专业
博物馆。博物馆开馆后，陆续
与苏州市政府合作建立了中
国基金博物馆 (2011 年)，与北
京朝阳区政府合作建立国际
金融博物馆 (2012 年)，与北京
海淀区政府合作建立了互联
网金融博物馆 (2015 年)，与上

海普陀区政府合作建立了并
购博物馆（2015 年），与沈阳和
平区政府合作建立产业金融
博物馆（2016 年）。至 2016 年
6 月，博物馆访客累计已超过
40 万人次，成为当地的金融文
化地标。

郑东新区党工委副书记、管
委会常务副主任吴福民，市政府
秘书长袁三军，北京河南企业商
会会长姜明，中原银行董事长
窦荣兴，中原资产董事长郭鸿勋，
中信银行郑州分行行长韩光聚，
郑州银行董事长王天宇以及中
原证券、中原信托、百瑞信托、郑
州市金融办等单位相关负责人
参加会见。

本报讯（记者 刘俊礼
赵文静）集众思方能深谋远虑，
聚广智方可运筹帷幄。

近期，根据市十一次党代
会筹备工作安排，市委连续召
开五个不同层面的座谈会，分
别征求市直有关单位负责人，
市级老干部，开发区党工委、
县（市）区委负责同志，民主党
派、工商联、无党派人士代表，
省市党代表、人大代表、政协
委员代表对郑州市第十一次
党代会市委工作报告（征求意
见稿）的意见建议。会议分别

由市委常委、统战部长王跃华，
市委常委、组织部长焦豫汝主
持 ，市 委 办 公 厅 、市 委 政 研
室、市委党建办、市发改委等
报告起草组成员单位负责人
参加会议。

座谈中，与会同志对郑州
市过去五年的发展高度评价。
大家认为，过去五年，郑州市的
成绩有目共睹，在综合实力、城
乡建设、开放平台、改革创新、
民主政治和法治建设、民生事
业和党的建设等方面都取得了
巨大的成就，为郑州市未来可

持续发展奠定了坚实基础。
大家一致认为，《报告》（征

求意见稿）站位高远、务实创
新、文风朴实，总结成绩客观实
在、工作谋划精准到位、谋篇布
局科学合理，符合中央、省委的
要求，符合郑州市经济社会发
展的实际，符合全市人民的期
盼。同时，大家还带着责任、带
着感情、带着期盼，结合各自工
作实际和体会，围绕经济建设、
政治建设、文化建设、社会建设
以及生态文明建设和党的建设
等各个领域发表了许多建设性

的意见和建议。这些发言既高
大上、又接地气，所提的内容涉
及报告的方方面面，大到报告
的主题、结构，小到一个数据、
表述，有效提升了报告的内涵，
丰富了报告的内容。

座谈会指出，报告起草组要
对大家的意见建议认真学习研
究，进一步修改完善好报告，通过
发扬民主，广开言路、集思广益，
使党代会市委工作报告成为一个
凝聚人心、催人奋进的报告，成为
一个动员全市上下加快向国家中
心城市迈进的纲领性文件。

本报讯 记者昨日从郑州
航空港实验区获悉，“2016 年
郑州航空港兴港投资集团有
限公司公司债券”(简称“16 郑
州兴港债”)已成功发行，募集
资金规模为 19.5 亿元。这是
我省针对地下综合管廊及停
车场项目发行的首只债券，标
志着我省专项债券发行走在
了全国前列。

郑州航空港兴港投资集团
有限公司作为该区重要投融资
平台之一，于 2015 年 7 月率先
启动专项债券的注册发行工
作。近日，“16 郑州兴港债”在
银行间债券市场和上海证券交
易所双市场公开发行，募集资
金规模为 19.5 亿元，期限为 10
年，受到市场高度认可。

据悉，“16 郑州兴港债”由
中原证券股份有限公司和国开
证券有限责任公司以余额包销
方式进行联合承销，所筹资金
将用于航空港实验区双鹤湖片
区地下综合管廊、停车场及附
属工程项目建设，该项目为第
十一届中国（郑州）国际园林博
览会重点建设工程。

业内人士认为，此次成功
发行“16 郑州兴港债”，是郑
州航空港兴港投资集团拓宽
融资渠道，对直接融资模式
的成功探索和实践，展示了
地下综合管廊等重点工程运
用专项债券融资解决资金需
求的巨大潜能，为全省畅通
企业债券融资渠道提供了可
全面推广的范例。同时也折
射出资本市场对郑州航空港
实验区发展潜力和前景的认
同，未来必将吸引更多资金
投向这片热土。
郑州晚报记者 袁帅
通讯员 金艳阳

本报讯 昨日下午，我市征
兵领导小组会议在市政府召
开，这标志着全市征兵工作全
面启动。

市 党 政 军 领 导 尚 守 道 、
沈 庆怀、苏理明、董继锋参加
会议。

会议听取了上年度征兵任
务完成情况报告，分析征兵工
作面临的形势，安排部署今年
的征兵工作任务。

今年我市征兵工作将于 8
月5日前截止报名，8月15日前
完成体检工作，25 日前完成政
治考核、走访工作。9 月 10 日
前完成定兵和公示，9月底前完
成新兵输送任务。有参军意愿
的适龄青年可登录“全国征兵
网”www.gfbzb.gov.cn报名。

会议明确，今年全市将建
立征兵工作考评机制。征兵工
作结束后，由警备区牵头，组织

市公安、民政、财政、教育、监
察、人力资源和社会保障等部
门，对兵役登记、任务完成、义
务兵优待金发放、退役士兵安
置、应届大学生士兵学费补
偿、拥军优属等工作落实情况
进行量化考核。考核情况在
市本级主要媒体公布。

省 公 安 厅 副 厅 长 、副 市
长、市公安局长沈庆怀要求
领导小组各成员单位，加强

组织领导，形成军地整体合
力。按照分工各负其责，加
强 协 调 配 合 。 采 取 有 效 措
施，营造浓厚氛围。加强宣
传发动，形成强大声势。加
强 政 策 落 实 ，做 到 取 信 于
民。加强廉洁征兵，坚决刹
住 不 正 之 风 。 严 格 标 准 条
件，把好兵员质量关。
郑州晚报记者 裴蕾
通讯员 段利豪 马涛

市委常委会昨日召开
传达学习全省农村基层党建工作推进会精神

研究我市贯彻落实意见

市领导会见中国金融博物馆客人

我省首只
地下综合管廊
专项债券发行
募集资金19.5亿元

发扬民主 广开言路
——市委连续召开座谈会征求市十一次党代会市委工作报告意见建议

想参军入伍，8月5日前可报名


